

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka kesimpulan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pengetahuan perawat mengenai penggunaan Alat Pelindung Diri (APD) di ICU RS PKU Muhammadiyah Gamping adalah 85,7% memiliki pengetahuan yang baik.
2. Kepatuhan perawat mengenai penggunaan Alat Pelindung Diri (APD) di ICU RS PKU Muhammadiyah Gamping adalah 85,7% memiliki kepatuhan yang patuh.
3. Tidak ada hubungan yang bermakna antara pengetahuan dengan kepatuhan penggunaan APD perawat di ICU RS PKU Muhammadiyah Gamping. Hal ini dapat berarti bahwa kepatuhan memiliki banyak faktor yang mempengaruhi, seperti pengawasan, motivasi, dan ketersediaan alat. Hal ini diperlukan agar dapat tercapai keselamatan dan kesehatan kerja di rumah sakit.
4. Didapatkan korelasi yang negatif diantara kedua variabel yaitu pengetahuan dengan kepatuhan yang berarti jika salah satu variabel meningkat maka variabel lainnya akan turun atau dapat dikatakan bahwa hasilnya berlawanan arah.

B. SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah disajikan diatas, demi terwujudnya program pencegahan dan pengendalian infeksi yang lebih optimal dan dapat mengurangi *health-care associated infections* (HAIs) di rumah sakit khususnya dengan cara penggunaan alat pelindung diri, maka penulis memberikan saran:

1. Bagi tenaga kesehatan

Perawat di ICU yang belum sepenuhnya patuh segera meningkatkan kepatuhan penggunaan alat pelindung diri yang sesuai dengan panduan dari Tim PPI, serta meningkatkan kesadaran bahwa penggunaan Alat Pelindung Diri yang kurang lengkap atau tidak sesuai dengan indikasi dapat membahayakan diri sendiri maupun pasien, sedangkan bagi yang telah menggunakan APD secara lengkap ataupun rasional yang sesuai dengan indikasi sebaiknya memotivasi dan saling mengingatkan teman sejawat dan teman antarprofesi. Hal ini demi terwujudnya program pencegahan dan pengendalian infeksi, serta terwujud keselamatan dan kesehatan kerja bagi dirinya sendiri, serta keselamatan bagi pasien, pengunjung dan masyarakat sekitar RS PKU Muhammadiyah Gamping.

2. Bagi pihak rumah sakit

Program PPI perlu ditingkatkan lagi kepada semua perawat di ICU khususnya dan semua instalasi umumnya, pembentukan regulasi atau standart penggunaan Alat Pelindung Diri yang khusus di ICU sangat diperlukan. Hal yang paling penting setelah dilakukan pembentukan standar pemakaian APD adalah penyediaan APD yang lengkap sesuai dengan indikasi. Ketersediaan APD menjadi salah satu faktor yang mempengaruhi kepatuhan perawat dalam penggunaan APD, selain itu

pengawasan yang lebih ketat harus dilaksanakan oleh rumah sakit, peneliti mendapatkan kasus bahwa dengan pengawasan sekalipun terkadang perawat masih tidak patuh akibat beberapa alasan. Bila perlu diberikan sanksi kepada seluruh karyawan dan perawat yang tidak patuh dalam penggunaan alat pelindung diri (APD). Pelatihan dan sosialisasi secara personal mengenai pengetahuan tentang APD juga dibutuhkan, bisa dalam bentuk pamflet, atau buku saku yang dapat dibagikan kepada setiap perawat.

3. Bagi institusi pendidikan

Edukasi mengenai pencegahan dan pengendalian infeksi juga pengetahuan mengenai health-care associated infections yang mencakup hubungannya dengan penggunaan Alat Pelindung Diri (APD) sebaiknya diberikan secara dini agar lebih mendalam. Pelatihan dan aplikasinya terus menerus dilakukan atau dapat terus diintegrasikan dengan materi kuliah ataupun materi *skill* yang ada sehingga para calon perawat kelak dapat lebih memahami, mengerti dengan baik, dan menyadari bahwa penggunaan APD adalah penting sehingga nantinya dapat bekerja secara profesional dan produktif.

4. Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian lebih lanjut melibatkan taraf kuantitas maupun kualitas penelitian. Secara kuantitas dengan melibatkan sampel yang lebih optimal di ICU atau sampel yang lebih banyak mencakup dari instalasi lain di RS PKU Muhammadiyah Gamping, dan secara kualitas dengan mencari tahu lebih lanjut tidak hanya pengetahuan dengan kepatuhan melainkan faktor lain yang mungkin dapat lebih mempengaruhi kepatuhan perawat di

ICU dalam hal penggunaan APD. Di antaranya adalah pengawasan, ketersediaan alat, motivasi, interaksi sosial, perubahan model kerja, dll.

Peneliti selanjutnya juga harus memperhatikan cara pengambilan data dalam bentuk observasi. Observasi yang dilakukan harus lebih akurat dan juga diambil dalam beberapa kali penilaian, sehingga dapat menghindari bias yang ada.